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５ 議事日程 

   農政関係 有害鳥獣駆除システムについて、農地パトロールの結果につ

いて 

   農地関係 農地法第３条、第４条、第５条申請関係等の審議について 

    

                  ◇                      
   １３時３０分開会 

 

【原事務局長】      

御起立ください。礼。御着席ください。 

総会に先立ちまして、委員の出席状況を御報告いたします。農業委員１６人、推進委

員１４人でございます。よって、過半数に達しており、この会が成立していることを御

報告いたします。 

それでは、会長よろしくお願いします。 

 

【藤田会長】 

 みなさん、こんにちは。久しぶりに雨が降ると言う予報ですが、期待外れになりそう

です。雨が降らないというのは、農作業をするにはいいですが、あまりにも降水量が少

ないのでもっと降ってほしいなと思います。暦の上では立冬といって、冬の気配になる

ということです。これから寒くなっていくと思いますが、みなさま体調管理には十分気

を付けて、いろいろな活動に取り組んでいただきたいと思います。 

 それでは、ただいまから第４回新居浜市農業委員会総会を開会いたします。 

 まず、本日の議案につきましては、農政関係は「有害鳥獣駆除システムについて」「農

地パトロールの結果について」、農地関係は議案が第１号から議案第４号までを議題と

いたします。 

 なお、本日の議事録署名委員でございますが、会議規則第１９条の規定により、会長

において田村伊佐雄委員と田坂健次委員を指名いたします。両委員さん、よろしくお願

いいたします。 

 これより、農政関係の議題に入ります。まず、「有害鳥獣駆除システムについて」を

議題といたします。 

 本日は、株式会社Ｆａｎｔ代表取締役高野沙月様より御説明いただくこととなってお

ります。 

 それでは、よろしくお願いいたします。 

 

【高野様】 

＜有害鳥獣駆除システムについて説明＞ 

 



【藤田会長】 

 ありがとうございました。「有害鳥獣駆除システムについて」を終了いたします。 

 高野様、ありがとうございました。退出をお願いします。 

 次に、「農地パトロールの結果について」を議題といたします。 

 事務局から説明をお願いします。 

 

【中島係長】 

 委員の皆様には、大変暑い中、またお忙しい中、農地の調査を行っていただき、誠に

ありがとうございました。 

 それでは、本日お配りしました農地パトロール集計結果一覧表を御覧ください。 

下の表は、昨年の調査を行った結果を基に作成したもので、上の表は、今年度の調査

を基に、遊休農地の面積と農地面積に占める遊休農地の割合を表にしたものです。 

 今年度の結果でございますが、上の表をご覧ください。 

遊休農地のうち、緑区分が２６万３千２２７㎡、黄区分が５９万１千５８３.０２㎡

で、合計が８５万４千８１０.０２㎡となっております。     

新居浜市の全体の農地面積が、１，３０４万８３３．６５㎡ですので、農地面積に占

める遊休農地の割合は約６．５５％となります。 

昨年度と今年度を比較してみますと、遊休農地は若干減少しており、全体で２７筆、

１千６９４．３７㎡減少しています。 

次に、今回の担当委員ごとの調査結果については、調査表と地図を御覧ください。 

調査票の右から二列目のピンク色の欄に今回の調査結果を表示しています。パトロー

ル結果により、アが営農再開、ウが保全管理、×（緑）又は×（黄）が遊休農地となっ

ております。また地図の方には、今回の調査結果を基に色を塗っております。遊休農地

のうち、緑区分と判定された箇所は緑色、黄色区分と判定された箇所は黄色となってお

ります。また、赤線で囲んでいるところは、今後注意してみていこうという保留にした

場所です。 

調査表にある地番を元に地図を見ていただいて、その場所を遊休農地と判定すること

に間違いないかどうかの確認をお願いします。パトロールの時には管理できていなかっ

たが、その後草刈り等をして管理されているところ等あれば、個別に連絡をお願いいた

します。 

次に、意向調査（例）を御覧ください。今回の調査により、遊休農地と判断された所

有者、耕作者の方に、事務局の方で意向調査を実施します。今年意向調査を送る対象は、

今回のパトロールの結果で新規で追加された、調査票で右端に新規として記載がある農

地の所有者、耕作者です。 

意向調査は今月中に送付し、１２月末期限として回収したいと思っています。なお、

回答期限までに回答が得られない所有者等については、遊休農地として判定された委員



が直接訪問する、電話などの方法により所有者等に直接、意向を確認するとの国から通

知もありますので、その場合については御協力をお願いいたします。 

今後の意向が分かっているなど意向調査の対象から外したい人がいる場合はお知ら

せください。意向調査の結果、中間管理を利用したいとの回答であれば、中間管理機構

へ連絡します。また、農業委員会へあっせんを希望するとのことであれば、地域計画で

の協議の場において農地を貸したいという情報の提供や、ホームページにも掲載しま

す。 

パトロール結果の修正と利用意向調査対象から外す人の連絡については、１１月１０

日金曜日までにお願いします。 

以上です。 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 ただいま事務局から説明がありましたが、何か御質問等はございませんか。 

 

（小野（春）委員挙手） 

 

【藤田会長】 

 はい。小野委員。 

 

【小野（春）委員】 

 調査票の一番右に、「新規」や「解消」とありますが、「解消」とはどのように理解

したらいいですか。 

 

【中島係長】 

 パトロールの際に、昨年は遊休農地として判定されていたところが、今回は管理がさ

れている状況だったところが「解消」になっております。 

 

【小野（春）委員】 

 「解消」のところには、意向調査はしないということですね。 

 

【中島係長】 

 はい。意向調査はしません。 

 今回は、新規のみに意向調査いたします。 

 

【藤田会長】 



 他にございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 また、何かお気づきのことありましたら、事務局に相談してください。 

 以上をもちまして、農政関係の議案の審議がすべて終了いたしました。 

 よって、これをもちまして暫時休憩といたします。１４時１５分から再開いたします。 

 

～休憩～ 

 

【藤田会長】 

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 これより農地関係の議案の審議に入ります。議案書目次をお開きください。 

 議案中、第１号および第２号は決議事項、第３号及び第４号は意見事項となっており

ます。 

 １ページを御覧ください。 

 議案第１号「農用地利用集積計画について」を議題に供します。 

 事務局から議案の説明をお願いします。 

 

【藤田事務局次長】 

 議案第１号につきましては、農業経営基盤強化促進法附則第５条（農用地利用集積計

画に関する経過措置）の規定による農用地利用集積計画でございます。 

 内容といたしましては、田２筆、合計面積１，６９１㎡でございます。 

 ２ページを御覧ください。 

 ８７番、１－１さんの１件です。新規設定、期間は２年１１ヵ月。利用権の種類は、

使用貸借権となっております。 

 以上の計画内容につきましては、新居浜市が定める「農業経営基盤の強化の促進に関

する基本的な構想」に適合するものであること等を確認いたしております。 

 御審議、よろしくお願いいたします。 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 以上、８７番について質疑に入ります。 

 御意見、御質問はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 



 

 ないようですので、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議案第１号「農用地利用集積計画について」を原案のとおり決定させていた

だきます。 

 ３ページを御覧ください。 

 議案第２号「農地の所有権移転について」を議題に供します。 

 事務局から議案の説明をお願いします。 

 

【井上主任】 

 議案第２号につきましては､農地法第３条第１項の規定による農地の所有権移転で､

申請件数は３件です｡ 

 ４ページをお開きください。 

 ３４番､八幡三丁目､畑１筆､面積８４１㎡､譲受人は市内在住の２－１さん｡ 

譲受人は親族が保有していた申請地について、これまでも管理を行っており、今回、

当初所有者の死亡に伴い、公正証書遺言により当該申請地について、特定遺贈を受ける

ため、申請が提出されたもので、作付けは引き続き果樹を予定しております｡ 

 ３５番､田の上四丁目､畑１筆､面積１，２４９㎡､譲受人は市内在住の２－２さん｡ 

譲受人は現在１反１畝ほどの農地を管理しており、今回、経営規模拡大を目的に、申

請地を取得するため、申請が提出されたもので、作付けは季節野菜を予定しております｡ 

 ５ページを御覧ください。 

 ３６番､角野新田町一丁目､畑１筆､面積１３８㎡､譲受人は市内在住の２－３さん｡ 

譲受人は申請地の隣接地に居住しており、今回、新規に営農を開始することを目的に、

申請地を取得するため、申請が提出されたもので、作付けは季節野菜及び花卉を予定し

ております｡ 

 以上、３４番から３６番までのいずれの案件につきましても、議案書及びお手元に配

布させていただいております別紙１の調査書に記載のとおり､農地法第３条第２項各号

には該当しないため､許可要件のすべてを満たしていると考えます｡ 

御審議の程よろしくお願いいたします｡ 

 

【藤田会長】 

 ただいまの説明に係る現地調査の結果並びに補足説明につきましては、まず３４番に

ついては私から説明いたします。３５番は永易博隆委員から、３６番は小野春雄委員か



ら、それぞれ報告をお願いします。 

 それでは、３４番について説明させていただきます。 

 先程、事務局から説明がありましたように、所有者死亡に伴い特定遺贈を受けるため

に申請が提出されました。以前から、親族で耕作しておりました。引き続き、果樹等を

していくとのことです。地域との調和要件についても問題ありません。以上です。 

 続いて、永易博隆委員さん、お願いいたします。 

 

【永易委員】 

 ３５番につきまして、報告いたします。 

 １０月１９日に現地に調査に行きました。現地はきれいに整地されており、耕作はい

つでも可能と思われます。周囲にも問題はないと思われます。後日、申請者に会いまし

て、今後の計画を聞きましたところ、野菜を主体に作っていきたいと言っておりました。 

 以上です。 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 続いて、小野春雄委員さん、お願いいたします。 

 

【小野（春）委員】 

 ３６番につきまして、報告させていただきます。 

 １０月２１日に申請者に会いに行きました。今後の計画等をお聞きしました。自宅に

隣接した農地ですので、いつでも耕作できる状態でした。農作業の経験もあるそうです。 

 作付けは、ホウレンソウやジャガイモをメインにするとのことです。地域との調和要

件も問題ないと思われます。 

 以上です。 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 以上、３４番から３６番までについて質疑に入ります。 

 御意見、御質問はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 ないようですので、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 



 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議案第２号「農地の所有権移転について」を原案のとおり決定させていただ

きます。 

 ６ページをお開きください。 

 議案第３号「農地の転用について」を議題に供します。 

 事務局から議案の説明をお願いします。 

 

【井上主任】 

 議案第３号は農地法第４条第１項の規定による農地転用の申請で､申請件数は１件で

す｡ 

 ７ページを御覧ください。 

 １１番､萩生字旦ノ上､畑１筆､申請人は３－１さん｡ 

内容は自己住宅１戸８９．１９㎡､一体利用地として宅地４９２．７１㎡があり､農地

区分は用途地域であるため第３種農地であると判断されます｡ 

以上の事案につきましては申請書および土地改良区の意見書等の添付資料を確認し､

転用行為が遂行される確実性等の一般基準についても認められるものであることを､事

務局より報告させていただきます｡ 

御審議の程よろしくお願いします｡ 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 以上、１１番について質疑に入ります。 

 御意見、御質問はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 ないようですので、原案のとおり許可相当として意見を決定してよろしいでしょう

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議案第３号「農地の転用について」を許可相当として県知事に意見を送付い

たします。 

 ８ページをお開きください。 



 議案第４号「農地の転用を伴う所有権移転等について」を議題に供しますが、伊藤繁

次郎委員が関係しておりますので、退室願います。 

 それではここで、暫時休憩いたします。 

 

（委員退席） 

 

 休憩前に引き続き会議を開きます。 

 事務局から議案の説明をお願いします。 

 

【井上主任】 

 議案第４号は農地法第５条第１項の規定による権利移動を伴う農地転用の申請で､申

請件数は１１件です｡ 

 ９ページを御覧ください。 

 １３６番､萩生字旦ノ上､畑１筆､譲受人は４－１さん｡ 

内容は自己住宅１戸１４５．７４㎡､農地区分は用途地域であるため第３種農地であ

ると判断され､権利区分は所有権移転です｡ 

 １３７番､垣生一丁目､田１筆､譲受人は４－２さん｡ 

内容は宅地拡張､一体利用地として宅地２４７．９８㎡があり､農地区分はその他の農

地である第２種農地と判断され､権利区分は使用貸借権で期間は永年です｡ 

 １３８番､多喜浜一丁目､畑２筆､譲受人は４－３さん｡ 

内容は露天資材置場及び露天駐車場､農地区分はその他の農地である第２種農地と判

断され､権利区分は所有権移転です｡ 

 １０ページをお開きください。 

 １３９番､新須賀町三丁目､田３筆､譲受人は４－４さん｡ 

内容は宅地分譲２区画､一体利用地として宅地１２．６㎡があり､農地区分は用途地域

であるため第３種農地であると判断され､権利区分は所有権移転です｡ 

 １４０番､東雲町二丁目､畑１筆､譲受人は４－５さん｡ 

内容は自己住宅１戸８０．３２㎡､農地区分は用途地域であるため第３種農地である

と判断され､権利区分は所有権移転です｡ 

１４１番､萩生字治良丸､畑１筆､譲受人は４－６さん｡ 

内容は事務所及び倉庫計５棟１０５．４６㎡､農地区分はその他の農地である第２種

農地と判断され､権利区分は所有権移転です｡ 

 １１ページを御覧ください。 

 １４２番､下泉町一丁目､田１筆､譲受人は４－７さん｡ 

内容は自己住宅１戸９３．６㎡､一体利用地として宅地２７６．０６㎡があり､農地区

分はその他の農地である第２種農地と判断され､権利区分は使用貸借権で期間は永年で



す｡ 

１４３番､船木字高祖､田１筆､譲受人は４－８さん｡ 

内容は太陽光発電施設､農地区分はその他の農地である第２種農地と判断され､権利

区分は所有権移転です｡ 

 １４４番､船木字高祖､畑１筆､譲受人は４－９さん｡ 

内容は露天資材置場及び露天駐車場､農地区分は申請地から概ね３００ｍ以内に新居

浜インターチェンジが存在するため第３種農地であると判断され､権利区分は所有権移

転です｡ 

 １２ページを御覧ください。 

 １４５番､船木字高祖､田２筆､譲受人は４－１０さん｡ 

内容は事務所１棟９９㎡､一体利用地として用途廃止の水路２２．１１㎡があり､農地

区分はその他の農地である第２種農地と判断され､権利区分は所有権移転です｡ 

 １４６番､土橋一丁目､田１筆､譲受人は４－１１さん｡ 

内容は店舗コンビニエンスストア１棟２０１．３５㎡､一体利用地として宅地１，２

７９．９３㎡があり､農地区分はその他の農地である第２種農地と判断され､１，０００

㎡以上の土地に建築物を建設する予定であることから､都市計画法上の開発許可申請に

ついても同時に申請されております｡権利区分は賃借権で期間は３０年です｡ 

以上､１３６番から１４６番までのいずれの事案につきましても､申請書および土地

改良区の意見書等の添付資料を確認し､転用行為が遂行される確実性等の一般基準につ

いても認められるものであることを､事務局より報告させていただきます｡ 

御審議の程よろしくお願いします｡ 

 

【藤田会長】 

 ありがとうございました。 

 以上、１３６番から１４６番までについて質疑に入ります。 

 御意見、御質問はございませんか。 

 

（曽我部委員挙手） 

 

【曽我部委員】 

 １３８番についてですが、お一人持ち分の記載がありませんが、持ち分はないという

ことですか。 

 

【井上主任】 

 こちらについては、２筆あるうちの１筆を単独で所有しているということになりま

す。 



 

【曽我部委員】 

 わかりました。 

 

【藤田会長】 

 他にございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

 ないようですので、原案のとおり許可相当として意見を決定してよろしいでしょう

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 御異議なしと認めます。 

 よって、議案第４号「農地の転用を伴う所有権移転等について」を許可相当として県

知事に意見を送付いたします。 

 それでは、議案第４号の審議が終了しましたので、委員の入席を求めます。 

 ここで暫時休憩いたします。 

 

（委員入席） 

 

 以上をもちまして、農地関係の議案の審議がすべて終了いたしました。 

 よって、これをもちまして、第４回新居浜市農業委員会総会を閉会いたします。 

 御協力ありがとうございました。 

 

【原事務局長】 

 御起立ください。礼。ありがとうございました。 
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